



UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO

FACULTAD DE DERECHO

ESCUELA ACADÉMICA PROFESIONAL DE DERECHO

El maltrato infantil en el distrito de San Martín de Porres y el rol del

Estado en la protección de los derechos del niño

TESIS PARA OBTENER EL TÍTULO PROFESIONAL DE ABOGADO

AUTOR:

Miquias Carlos Espinoza Marcos

ASESOR:

Nilton César Velazco Lévano

LÍNEA DE INVESTIGACIÓN:

Derecho Civil

LIMA - PERÚ

2015

Dedicatoria

A Dios por amar a tantos hijos suyos que, al igual que Jesús, son víctimas del desprecio, del reproche y del maltrato de la sociedad. Y a mis padres Urbano Espinoza y María Marcos, quienes me enseñaron que la mejor libertad del ser humano está en la superación personal e intelectual, me dieron su apoyo a diario para culminar con éxito y responsabilidad el presente trabajo de investigación.

Agradecimiento

A mis padres quienes me han brindado todo su apoyo y que con sus sabios consejos me supieron orientar e inculcar principios morales, para que siga adelante y culminen mis estudios. También al Dr. Nilton Velazco Lévano quien con paciencia y conocimiento nos ha sabido guiar en el transcurso del presente trabajo.

PRESENTACIÓN

Señores miembros del jurado, presento ante usted la tesis titulada “El Maltrato infantil en el Distrito de San Martín de Porres y el rol del Estado en la protección de los derechos del niño” con la finalidad de Analizar las causas del maltrato infantil en el distrito de San Martín de Porres en el marco de la protección de los derechos del niño, en cumplimiento del reglamento de grados y títulos de la Universidad César Vallejo para obtener el título profesional de Derecho esperando cumplir con los requisitos de aprobación.

El Autor

Índice

Página del jurado	ii
Dedicatoria	iii
Agradecimiento	iv
Declaratoria de autenticidad	v
Presentación	vi
Índice	vii
Resumen	ix
Abstract	x
I. INTRODUCCIÓN	11
II. PROBLEMA DE INVESTIGACIÓN	29
2.1. Aproximación temática	20
2.2. Formulación del problema de investigación	30
2.2.1. Problema General	31
2.2.2. Problemas Específicos	31
2.3. Justificación	31
2.3.1 Justificación teórica	31
2.3.2. Justificación metodológica	32
2.3.3. Justificación Práctica	33
2.4. Relevancia	33
2.5. Contribución	34
2.6. Objetivos	34
2.6.1 Objetivo General	35
2.6.2. Objetivo Específico 1	35
2.6.3. Objetivo Específico 2	35
2.7. Hipótesis	35
2.7.1 Hipótesis General	35
2.7.2 Hipótesis Específicos	35
III. MARCO METODOLÓGICO	36
3.1. Metodología	37
3.1.1 Tipo de estudio	37

3.1.2 Diseño	38
3.2. Escenario de Estudio	38
3.3. Caracterización de sujetos	38
3.4. Trayectoria Metodológico	39
3.5. Técnicas e Instrumentos de Recolección de Datos	40
3.6. Mapeamiento	42
3.7 Rigor Científico	42
IV. RESULTADOS	43
4.1. Análisis de fuente documental	44
4.1.1 Análisis de fuente documental	46
4.1.2 Análisis de fuente documental	49
4.1.3 Análisis de fuente documental	49
4.2. Análisis de las entrevistas	50
4.2.1 Análisis de las entrevistas	53
4.2.2 Análisis de las entrevistas	56
4.2.3 Análisis de las entrevistas	59
4.2.4 Análisis de las entrevistas	62
4.2.3. Marco Normativo	65
4.3.1 Análisis del marco comparado	67
4.3.2 Análisis del marco comparado	69
4.4 cuadro de Análisis de la jurisprudencia del tribunal constitucional	71
4.5 Prueba de hipótesis	74
V. DISCUSIÓN	77
VI. CONCLUSIONES	80
VII. RECOMENDACIONES	82
VIII. REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS	84
IX. ANEXOS	88
Anexo 1 Matriz de consistencia	89
Anexo 2 Validación de consistencia	90
Anexo 1 Entrevistas	91
Anexo 1 Carta de presentación	94
Anexo 1 sentencia del tribunal constitucional	97

Resumen

El presente Trabajo titulado El maltrato infantil en el Distrito de San Martín de Porres y el rol del Estado en la protección de los derechos del niño, se desarrolló a fin de alcanzar el objetivo de analizar las causas del maltrato infantil en el Distrito de San Martín de Porres en el marco de la protección de los derechos del niño. Estudio realizado en el contexto de una sociedad con crecimiento de los índices de violencia familiar, y dentro de este el maltrato infantil que afectan en la formación de las personas. El maltrato infantil es una patología grave de alta prevalencia en el Perú y el mundo. Sus consecuencias pueden perdurar por toda la vida. Es un estudio de tipo descriptivo de diseño no experimental transversal correlacional, donde se investigó en la Municipalidad Distrital de San Martín de Porres, en sus diferentes instituciones que se encargan de ver el maltrato infantil. Se utilizaron análisis de fuente documental, análisis de legislación comparada, análisis Jurisprudencial, entrevistas a diferentes especialistas como Jueces, Fiscales, Congresistas, miembros de la Policía Nacional, Defensoría de la Municipalidad de San Martín de Porres. Razón por la cual se ha llegado a determinar que las causas del maltrato infantil son: son los problemas económicos, problemas emocionales, la historia del padre maltratado. En cuanto al rol del Estado se ha podido constatar que su labor es limitada e inadecuada puesto que no tienen presupuesto, políticas públicas bien definidas.

Palabras claves: Maltrato infantil, derechos del niño.

Abstract

This paper entitled Child abuse in the District of San Martin de Porres and the state's role in protecting children's rights was developed to achieve the objective of analyzing the causes of child abuse in the District of San Martin de Porres in the framework of the protection of children's rights. Study in the context of a society with growing rates of family violence, and in this child abuse that affect the formation of people. Child abuse is a serious disease with high prevalence in Peru and the world. The consequences can last a lifetime. It is a descriptive study of transversal correlational not experimental design, which was investigated in the District Municipality of San Martin de Porres, in different institutions in charge of seeing child abuse. documentary source analysis, analysis of comparative law, jurisprudence analysis, interviews with various experts as judges, prosecutors, Congress, members of the National Police, Ombudsman of the Municipality of San Martin de Porres was used. Why it has been determined that the causes of child abuse are: are the economic problems, emotional problems, the history of father abused. Regarding the role of the state has been able to confirm that their work is limited and inadequate since it does not have a budget, well-defined public policy.

Keywords: Child abuse, child rights.